



# LA GACETA

REGIONAL DE SALAMANCA

LUNES, 13 DE FEBRERO DE 2017.

Año XCVI. Nº 31.408

PRECIO: 1,30 €

**Objetivo 2020:**  
lince en la Sierra  
**FAUNA** Páginas 8 y 9



**AYUDA A LOS REFUGIADOS**  
Una médica salmantina viajó junto a sus dos hijos a Grecia para atender a más de 400 personas

Página 10



## Los repetidores de Bachillerato irán a la Universidad sin prueba

El Ministerio decide no elaborar un examen para estos alumnos de la anterior ley educativa y les permite acceder a la facultad con la nota del título de bachiller ■ Salamanca mantiene las mismas sedes que con Selectividad **Págs. 2 y 3**

**95% de éxito escolar entre los alumnos de 4º de ESO que van a clases extras**

Los alumnos de 4º de ESO que en julio recibieron clases tras suspender Lengua y Matemáticas aprobaron en un 95% en septiembre. Es la experiencia del instituto García Bernalt, que cuenta con este programa de apoyo. 13.000 alumnos de Primaria y Secundaria se han beneficiado del Plan de Éxito que cumple 10 años. **Página 7**



## El Avenida tiene 'sexta' marcha

El Perfumerías Avenida se proclama campeón de la Copa de la Reina de baloncesto por sexta vez en su historia tras ganar a Spar Girona (80-76). Lo hizo después de remontar una desventaja de 15 puntos que hizo soñar a las catalanas con alzar el título en casa. Las de Miguel Ángel Ortega ya han demostrado a lo largo de la

temporada que no dan un partido por perdido. Voltearon el marcador y terminaron festejando el título en la cancha del que, hoy por hoy, es su mayor rival en España. El equipo salmantino no podrá festejar la Copa en Salamanca puesto que emprende viaje a Francia para jugar Euroliga contra Bourges. **Páginas 38 a 40**

**Guijuelo no sacrificará más cerdos en público**



**La Matanza Típica que se celebra en la villa cada invierno toma esta decisión 32 años después**

**Páginas 24 y 25**

**Iglesias vence rotundamente a Errejón y logra el poder en Podemos**

**Páginas 34 y 35**

**Apuñalado en La Pesquera de Ciudad Rodrigo**

**Página 54**

## El Guijuelo frena su caída ganando al Osasuna B (3-2)

El equipo charro mejoró su juego ofensivo y se coloca a tres puntos de la zona de salvación

**Páginas 44 y 45**



**El Atlético remonta al Celta (3-2) y se coloca cuarto**

**Página 42**

**HOY, EN LA GACETA**  
Edredón convertible en cojín

**14,95 €**  
+ CUPÓN DEL PERIÓDICO



# Los estudiantes que repiten Bachillerato accederán a la Universidad sin prueba

En lugar de elaborar otro examen adaptado a la anterior ley educativa, el Ministerio ha optado por permitir que este reducido colectivo ingrese con la nota del título de bachiller

R.D.L. | SALAMANCA

De forma general, el alumnado que quiera acceder a las enseñanzas oficiales de grado en el sistema universitario de Castilla y León tendrá que superar la nueva Evaluación de Bachillerato para el Acceso a la Universidad (EBAU), así figura en la guía informativa que acaba de publicar la Consejería de Educación en colaboración con las universidades, aunque hay excepciones. Los estudiantes que están repitiendo, total o parcialmente, 2º de Bachillerato en el actual curso 2016-2017, y los alumnos que obtuvieron el título de Bachiller en 2015-2016 y no accedieron en aquel momento a la Universidad podrán solicitar el ingreso en un grado sin pasar la EBAU.

En ambos casos, según el orden del Ministerio de Educación, Cultura y Deporte que han aplicado las comunidades autónomas, el alumnado podrá in-

Según las estimaciones de los centros, la medida beneficia a más de 300 estudiantes en Salamanca

gresar en el sistema universitario con la nota del título de bachiller, aunque en Castilla y León también se les ofrece la posibilidad de realizar la EBAU de forma voluntaria.

Lo cierto es que la situación de estos estudiantes —más de 300 en Salamanca, según las estimaciones de los centros educativos— ha sido objeto de muchos debates, ya que en más de una ocasión se planteó que pasaran obligatoriamente la EBAU, a lo que se oponían los centros educativos puesto que suponía que los alumnos se examinasen de un temario que no han cursado —hay que hay que recordar que estos jóvenes han cursado el Bachillerato de la Ley Orgánica de Educación (LOE) y no el de la Ley Orgánica para la Mejora de la Calidad Educativa (LOMCE)—. En concreto, en la EBAU hay materias como, por ejemplo Matemáticas II, que el pasado año no eran obligatorias y sí lo serán, sin embargo, en la próxima convocatoria de junio y septiembre.

Por ello, tanto desde los centros educativos como desde las



Estudiantes en la última prueba de Selectividad realizada en Salamanca. | ARCHIVO

Rosario Martín. VICERRECTORA DE DOCENCIA DE LA UNIVERSIDAD DE SALAMANCA

## ‘En lo sustancial, no hay cambios’

La vicerrectora de Docencia de la Universidad de Salamanca, Rosario Martín Ruano, que está participando en las reuniones de la Comisión Organizadora de la Evaluación de Bachillerato para el Acceso a la Universidad, se muestra satisfecha con las medidas que se están tomando respecto a la EBAU.

“Realmente las novedades son pocas, el modelo de prueba que finalmente se va a implementar en lo sustancial es prácticamente idéntico a la prueba tal y como se venía desarrollando anteriormente. Las novedades, por lo tanto, tienen que ver con los cambios en el currículum de Bachillerato, que con la LOMCE



ha variado con asignaturas que no estaban previstas en la anterior ordenación”, comenta Rosario Martín y subraya: “Es una noticia tranquilizadora para los estudiantes, las familias y los cen-

tros porque en lo sustancial la prueba se mantiene conforme al modelo anterior”.

Precisamente, este año, de acuerdo a un turno rotatorio, a la Universidad de Salamanca preside las reuniones de los grupos técnicos de trabajo, así que muchos de los encuentros que tendrán lugar en las próximas semanas se desarrollarán en los espacios de la institución académica. Al respecto, la vicerrectora explica que “es cierto que este año el inicio del proceso ha sido más tardío por el retraso en la elaboración de la normativa, pero una vez dando el pistoletazo de salida estamos en el mismo proceso que el año pasado por estas fechas”.

universidades aplauden la medida y aseguran que se ha tomado la mejor de las salidas porque consideran que haber realizado otro examen adaptado a la antigua LOE habría dado muchos problemas.

Al respecto, algunos representantes de los institutos indican que el problema es que no ha habido una transición entre las dos leyes, de forma que los estudiantes no han podido acogerse a un curso “puente”, lo que habría facilitado esta situación. Además, aclaran que, a diferencia de los estudiantes que este año están cursando 2º de Bachillerato y sabían que había cambios en las pruebas finales, los alumnos que están repitiendo curso iniciaron sus estudios con unas reglas y a mitad del partido se las han cambiado, por lo que insisten en que lo más justo es que no tengan que hacer la EBAU.



# Salamanca mantendrá las mismas sedes que había en la Selectividad

Seguirá habiendo exámenes de acceso en Béjar, Arévalo, Benavente, Toro, Ciudad Rodrigo, Arenas de San Pedro y Puebla de Sanabria, además de en Ávila, Zamora y la capital charra

R.D.L. | SALAMANCA

Una de las cuestiones que ha generado más incertidumbre es si el paso de la Selectividad a la nueva Evaluación de Bachillerato para el Acceso a la Universidad (EBAU) podría suponer la desaparición de las sedes periféricas de las pruebas.

En el caso de Salamanca, la vicerrectora de Docencia, Rosario Martín Ruano, tranquiliza a las familias. "Está previsto celebrar las pruebas en las sedes periféricas tal y como se ha venido realizando hasta ahora", asegura la vicerrectora.

Por lo tanto, en el distrito universitario de Salamanca los exámenes de la EBAU se desarrollarán tanto en las capitales de provincia de Salamanca, Ávila y Zamora como en las localidades de Béjar, Ciudad Rodrigo, Arenas de San Pedro, Arévalo, Benavente, Toro y Puebla de Sanabria. Además, en el caso de la convocatoria de junio, que se celebrará del 13 al 15, las pruebas se desarrollarán en cuatro espacios de la Universidad de Salamanca, probablemente las facultades de Ciencias, Psicología y Filología y el aula de San Isidro, mientras que en la convocatoria del 11 al 13 de septiembre lo más probable es que solo se utilice un centro universitario.

¿Y quiénes van a ser los profesores que elaboren y corrijan los ejercicios? Los miembros del equipo técnico están solventando aún las cuestiones más de detalle de la nueva evaluación pero la idea que está sobre la mesa es que los profesores de Secundaria no tengan acceso a los exámenes aunque, como sucedía hasta ahora, sí colaborarán en la corrección en la que también participarán los docentes de la Universidad de Salamanca, aunque, como



Alumnos en la Facultad de Ciencias esperando para entrar a la Prueba de Acceso a la Universidad. | ARCHIVO

novedad, solo los funcionarios, de forma que quedarán fuera los profesores contratados.

**Modelo de examen.** Por lo que respecta al modelo concreto de examen, que es otra de las cuestiones pendiente de resolver, la vicerrectora de Docencia de la Universidad de Salamanca explica que aún se están llevando a cabo las reuniones para la elabora-

ción de las pruebas y que se extenderán a lo largo de los próximos meses de marzo y abril.

Lo que sí está claro, porque así figura en la orden ministerial, es que cada examen constará de un número mínimo de 2 y un número máximo de 15 preguntas, que podrán ser abiertas o semiabiertas para evaluar la capacidad de pensamiento crítico, reflexión y madurez del alumna-

do. Además, se podrán utilizar también preguntas de opción múltiple, pero las abiertas o semiabiertas deberán suponer, al menos, el 50 por ciento de la puntuación.

Cada examen durará 90 minutos y se establecerán descansos de 60 minutos, de los cuales 30 podrán ser utilizados por los alumnos con necesidades específicas de apoyo para finalizar la prueba.

## LOS DETALLES

### Guía informativa

El pasado miércoles, la Consejería de Educación difundió el contenido de la guía informativa que han elaborado con las universidades para informar a estudiantes, padres y profesores de las claves de la nueva Evaluación de Bachillerato para el Acceso a la Universidad, una copia prácticamente de la anterior Selectividad, aunque aún queda por definir el detalle de los exámenes.

### Próximas reuniones

Hasta el mes de abril tendrán lugar reuniones de los equipos técnicos de trabajo que serán los que elaboren los exámenes y definan qué porcentaje de preguntas son abiertas o semiabiertas, aunque siempre cumpliendo la norma que establece que las preguntas abiertas o semiabiertas deben suponer el 50% de la puntuación.

### Costes de la prueba

La realización de la prueba de acceso a la Universidad conlleva numerosos gastos que, si se sigue la pauta de años anteriores, serán asumidos por la Comunidad Autónoma, que es quien preside la Comisión Organizadora de la EBAU. Así lo cree la vicerrectora de Docencia de la Universidad de Salamanca: "Se prevé que en lo sustancial siga como hasta ahora, aunque es una cuestión técnica que forma parte de las cuestiones pendientes de desarrollar", afirma Rosario Martín.

### Otros alumnos

Los estudiantes en posesión de títulos oficiales de Técnico Superior de Formación Profesional, Técnico Superior de Artes Plásticas y Diseño, Técnico Deportivo Superior o que estén en posesión de títulos, diplomas o estudios homologados podrán hacer la EBAU de forma voluntaria, al igual que los que hubiesen realizado y superado la prueba de acceso con anterioridad al curso 2016-17 y deseen elevar la calificación.

## LOS DATOS

13  
DE JUNIO

Los exámenes de la nueva Evaluación de Bachillerato para el Acceso a la Universidad arrancarán en Castilla y León el 13 de junio. En esta primera convocatoria, las pruebas se extenderán hasta el 15 de junio. La segunda convocatoria tendrá lugar del 11 al 13 de septiembre. En otras comunidades, como ya sucedía con la Selectividad, este examen se celebrará en julio.

4

### MATERIAS OBLIGADAS

La EBAU consistirá en la realización de una prueba por cada materia general del bloque de asignaturas troncales de 2º de Bachillerato, es decir, cuatro materias: Historia de España, Lengua Castellana y Literatura II y la primera Lengua Extranjera II, así como una materia a elegir entre Matemáticas II, Latín II, Matemáticas Aplicadas a las Ciencias Sociales o Fundamentos del Arte II.

4

### VOLUNTARIAS

Al igual que en la antigua Prueba de Acceso a la Universidad, en la Evaluación de Bachillerato para el Acceso a la Universidad los alumnos también tendrán la oportunidad de subir nota con una fase específica en la que se podrán examinar de entre 2 y 4 materias troncales de opción de 2º de Bachillerato en función de la carrera a la que quieran acceder.

3.500  
MATRICULADOS

Un total de 2.837 estudiantes formalizaron su matrícula para realizar la última Selectividad en la convocatoria de junio de 2016 en el distrito universitario de Salamanca. Otros 651 alumnos se presentaron a la convocatoria de septiembre, según los datos facilitados por la Universidad de Salamanca. Entre las dos convocatorias suman casi 3.500 estudiantes.

14

### PUNTOS MÁXIMO

La calificación de la fase obligatoria de la nueva prueba se evaluará del 0 al 10 y para que sea superada tendrá que ser igual o superior a 4 puntos. Los exámenes opcionales permitirán subir la nota hasta 14 puntos. En la Calificación de Acceso a la Universidad (CAU) la parte obligatoria de la evaluación supondrá un 40% y la nota media de Bachillerato un 60%, como hasta ahora.